

¿Dónde y en qué trabajan los españoles?

G. R. P.
MADRID

Un repaso a los datos sobre los sectores y las actividades profesionales que concentran el mayor número de trabajadores, así como

al reparto territorial de estos, permite dibujar el mapa actual del empleo en España.

Tomando como referencia los datos facilitados ayer, la primera división entre empleados que puede

realizarse es la que los distingue en función del sector para el que trabajan. De los 21.101.505 afiliados medios a la Seguridad Social contabilizados en abril, 2.984.972 trabajan en el sector públi-

co, y representan el 14,14% del total de empleados del país. La mayoría se concentra en las Administraciones autonómicas (1,8 millones), mientras que el resto están repartidos entre las Locales (728.000) y las estatales (435.000). El grueso de las personas que trabajan en España lo hacen dentro del Régimen General, y en su gran mayoría para el sector privado. En total, 16.608.340

trabajadores están acogidos a este sistema, que conviven con 3.364.938 empleados por cuenta propia inscritos en el Régimen Especial de Trabajadores Autónomos (RETA). El resto de trabajadores están cobijados, por una parte, dentro de los dos sectores de actividades especiales que existen: el agrario (693.640) y el del hogar (371.538); así como en los regímenes especiales del mar (62.155) y

del carbón (895). Dentro del Régimen General de la Seguridad Social, las actividades profesionales en las que se desempeñan un mayor número de personas son, por este orden, comercio, reparación de vehículos de motor y motocicletas (2.573.578); la industria manufacturera (1.961.988) y las actividades sanitarias y servicios Sociales (1.863.368), donde tiene un gran peso el sec-

tor público. La hostelería se sitúa en el cuarto lugar con 1.515.443 trabajadores, a pesar de que es la rama donde se han creado más puestos de trabajo entre los meses de enero y abril de este año (202.293), más que en educación (+42.607) y en la construcción (29.226).

Los archivos estadísticos que elabora la Seguridad Social mensualmente permiten conocer en qué provincias

hay más trabajadores registrados. Madrid contabilizó en abril a 3.243.194 afiliados al Régimen General, por delante de Cataluña (3.194.122) y Andalucía (2.852.439). Entre enero y abril, Baleares fue, con Andalucía, el territorio en el que más puestos de trabajo se crearon. De hecho, porcentualmente, también fue la región con mayor dinamismo en comparación con el mes anterior (+10,73%).